



Bundesministerium
für Verkehr,
Innovation und Technologie



Einladung zur Grundsteinlegung

ENERGYbase

**Demonstrationsprojekt
Siemensstraße / Giefinggasse, 1210 Wien**

Mittwoch, 6. Juni 2007, 14:30 Uhr

Dieses Projekt wurde nach einer in der Programmlinie „Haus der Zukunft“ entwickelten Konstruktion realisiert.

Beim ENERGYbase werden die hohen Ansprüche des Passivhausstandards für ein richtungweisendes Büro- und Laborgebäude auf 7500 m² Nutzfläche umgesetzt, gleichzeitig werden erneuerbare Energieträger für Raumwärmebereitstellung und Kühlung genutzt sowie Pflanzen zur kontrollierten Befeuchtung der Raumluft im Winter eingesetzt. Die Photovoltaikanlage mit einer Modulfläche von 400 m² leistet einen Beitrag zur Deckung des Strombedarfs. Es kommen hierbei Module verschiedener Hersteller zum Einsatz, deren Langzeitverhalten einem Monitoring unterzogen wird. Ein innovatives Betreibermodell wird den optimalen Betrieb des komplexen Gebäudes sicherstellen.

Weitere Informationen zum ENERGYbase unter www.energybase.at



Programm

14:30 Begrüßung

Grundsteinlegung

*Werner Faymann
Bundesminister für Verkehr, Innovation und Technologie*

*Mag.^a Renate Brauner
Vizebürgermeisterin, Amtsführende Finanz- und Wirtschaftsstadträtin*

*Ing. Heinz Lehner
Bezirksvorsteher für den 21. Bezirk*

*DI Dr. Bernhard Rießland
WWFF-Geschäftsführer*

Im Anschluss lädt der WWFF zu einem energiereichen Imbiss.

Ort

**Gefingergasse 6
1210 Wien**

Zeit

**Mittwoch, 6. Juni 2007
14:30 Uhr**

Erreichbarkeit mit öffentlichen Verkehrsmitteln: U1 bis Kagraner Platz, dann Buslinie 31A oder S1 bis Siemensstraße, dann Buslinie 31A oder kurzer Fußweg.



Weitere Ergebnisse zur Programmlinie „Haus der Zukunft“
www.HAUSderZukunft.at

Anmeldung bis 30. Mai 2007
beim WWFF – Wiener Wirtschaftsförderungsfonds
+43 1 960 90 oder info@wwff.at

Kooperationspartner:



DIESES PROJEKT
WIRD AUS EU-MITTELN
KOFINANZIERT

Fotos: WWFF

Impulsprogramm Nachhaltig Wirtschaften

Programmverantwortung:

Bundesministerium für Verkehr, Innovation und Technologie
DI Michael Paula (Abteilung Energie- und Umwelttechnologien)

www.NachhaltigWirtschaften.at



Eine Kooperation des Bundesministeriums
für Verkehr, Innovation und Technologie
mit der Forschungsförderungsgesellschaft

